



UNIVERSIDAD
DE GRANADA



CENTRO DE
LENGUAS
MODERNAS

**PROGRAMA DE PRÁCTICAS DE VOLUNTARIADO
(Curso de Estudios Hispánicos y Cursos de Lengua y Cultura)**

INFORMACIÓN GENERAL

Desde el Curso Académico 2012-2013 se puso en marcha en el Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada el *Programa de Prácticas en ONG/ Voluntariado*. Este programa va dirigido a universitarios y profesionales interesados en ampliar sus estudios a través de la realización de un voluntariado.

Comenzó gracias al convenio firmado con la ONG *Solidarios para el Desarrollo* cuya Delegación en Granada, trabaja en colaboración con la Universidad de Granada desde hace más de 20 años. La realización del voluntariado va destinada a:

- Alumnos de CEH
- Alumnos de CLCE (a partir del Nivel 5 Intermedio alto)
- Alumnos de CILES (a partir del Nivel 5 Intermedio alto)

Equivale a una asignatura de 45 horas, organizada de la siguiente manera:

- Seminario conjunto: 10 horas
- Entrevistas individuales con el tutor: 2 entrevistas de 1 hora de duración cada una
- Seminario conjunto o seguimiento: 2 horas
- Realización de voluntariado: 45 horas
- Realización de Memoria final
- Exposición y evaluación de las memorias

Las **funciones** que realizan los estudiantes que deciden hacer voluntariado, son de diversa índole variando en función del área elegida por cada uno.

Su participación en los centros tiene un doble **objetivo**:

- Que dichos alumnos conozcan la historia, origen y funcionamiento de una ONG en España beneficiándose de la interacción con los equipos colaboradores.
- Que la ONG se beneficie de la colaboración de dichos alumnos por su implicación en el desarrollo del voluntariado.

A lo largo de los últimos años y dado el éxito del programa entre los estudiantes, se han firmado nuevos convenios con otras ONG locales y así ampliar las opciones en las que los estudiantes pueden participar.

A continuación se describen los proyectos que pueden elegir en cada una de las ONGs con las que colabora el CLM.

1. SOLIDARIOS GRANADA (AREAS DE ACTUACIÓN)

1. Servicio del Área de discapacitados físicos y psíquicos

- *Residencia de Discapacitados Físicos Huerta del Rasillo*: Nuestros estudiantes colaboran con la asociación y llevan a cabo un servicio de acompañamiento y colaboración en talleres de ocio (pintura, juegos de mesa, informática, etc.), ayudan

a empujar las sillas de ruedas en las que van la mayoría de los residentes para dar paseos por la ciudad y parques cercanos, etc.

Los trabajadores de la residencia, agradecen cualquier tipo de iniciativa o propuesta por parte de los voluntarios. Ha habido estudiantes que organizaron talleres para cantar rancheras y músicas populares de sus países de origen, o talleres de caligrafía china.

<https://www.vitaliahome.es/centros/rqa-vitalia-granada/>

2. Servicio del Área de Mayores

- *Acompañamiento domiciliario.* El servicio consiste en visitar a una persona mayor que por discapacidad, edad, enfermedad o soledad, requiere de algún servicio de voluntariado: acompañar, dar un paseo, ayudar a las familias, etc. Los estudiantes que eligen este proyecto, tienen la oportunidad de conocer a nuestros mayores y de algún modo, al regresar a su país de origen, se “llevan a un abuelito o abuelita” en la maleta. Es una buena forma de conocer la Historia reciente de España a través del relato en primera persona, de muchos de sus protagonistas.

3. Servicio del Área de Salud Mental:

- *Estudiantes UGR con síndrome de Asperger:* los voluntarios que eligen esta opción, entran dentro de un grupo de whatsapp formado por estudiantes con síndrome de Asperger y otros estudiantes y voluntarios, para organizar actividades de ocio diversas. El objetivo es ayudar a que las personas con síndrome de Asperger consigan vencer el aislamiento propio de su síndrome y puedan realizar actividades de tiempo libre cotidianas: ir de tapas, visitar exposiciones, ir al cine, etc.
- *Personas con problemas de salud mental:* los objetivos son los mismos que los del apartado anterior aunque con una mayor atención a la organización de talleres al aire libre (deporte, clases de yoga, etc.)

4. Servicio de Personas sin Hogar

Los voluntarios salen semanalmente en rutas organizadas y formadas por otros voluntarios y estudiantes de la UGR para ofrecer conversación, compañía, comida y bebida caliente a algunas de las personas que viven en la calle.

<https://www.solidarios.org.es/>

2. INLAYAPAS (INSERCIÓN LABORAL Y ACOMPAÑAMIENTO PERSONAL)

Esta institución busca ayudar a la población migrante que llega a Granada para prepararles en su integración laboral y cultural a través de una variada oferta de talleres gratuitos que pueden recibir yendo al local que INLAYAPAS tiene en el centro de la ciudad, para tal efecto.

Los voluntarios que participan en este proyecto se pueden convertir en “profesores” de inglés (nivel básico-medio) o de informática (nivel básico- medio) para así ayudarles a

mejorar la búsqueda de trabajo. Gracias a eso, los voluntarios tienen la oportunidad de conocer a personas provenientes de una multitud de países (Marruecos, India, Ghana, Venezuela, Perú, Bolivia, etc.) y situaciones diversas. Se acercan a la realidad de lo que significa ser migrante en España y llegan a establecer lazos muy estrechos con algunos de ellos. INLAYAPAS les da la oportunidad de participar en todas las actividades que ofrece (excursiones y días de convivencia, celebración de fiestas y comidas, etc.) a su comunidad. <http://inlayapas.blogspot.com/>



3. ALFA (ALMANJAYAR EN FAMILIA)

ALFA es una Asociación que está registrada oficialmente como institución de Servicios Sociales y como Agencia Andaluza de Voluntariado, está Declarada de Utilidad Pública. Desde ALFA se pretende acompañar a las personas del barrio de Almanjáyár, desde un estilo marcado por la acogida, escucha, atención directa y acompañamiento de la persona, con el objetivo de implicarla en procesos de mejora personal, de su dignidad. Por otra parte trabaja para potenciar y desarrollar las capacidades de las personas acompañadas, ofreciéndoles herramientas que les sirvan para ser los protagonistas de su propio desarrollo.

- Escuchar
- Acompañar
- Generar procesos de cambio
- Desde la creatividad

Los estudiantes que deciden realizar su voluntariado en ALFA, eligen conocer otra realidad muy diferente a la Granada monumental y turística. Hacen una inmersión en la comunidad de uno de los barrios más deprimidos de la ciudad para ayudar a los objetivos que la propia institución recoge en su web y que hemos citado, en el párrafo anterior.

Durante horarios de tarde los voluntarios pueden acudir al edificio que ALFA posee para ayudar al equipo de trabajadores sociales, educadores y voluntarios. Pueden elegir entrar en aulas con menores (desde 3 a 17 años) para ayudar en la realización de sus tareas académicas y jugar y charlar durante las pausas y tiempo libre que los estudiantes tienen. El objetivo sobre todo, es que los miembros de ALFA se beneficien de conocer a nuestros

estudiantes provenientes de otros países, culturas y realidades. Es una forma de darles a entender que hay otras formas de vida y animarles a qué intenten alcanzarlas.

También pueden elegir pasar su tiempo con las más mayores (las abuelas) en el espacio que ALFA les ofrece para poder pasar la tarde en compañía, alrededor de una mesa camilla (y un brasero en invierno) y así luchar contra el aislamiento y la soledad que sufren muchas de estas mujeres. Los voluntarios pueden formar parte de esas tertulias y conocer a través de otros canales, la cultura e historia reciente de Granada y España. También pueden proponer juegos, actividades de estimulación de memoria, etc.

<https://www.almanjayar.org/a/inicio>



4. LA CABAÑA DE LA VEGA (PROYECTO MEDIOAMBIENTAL)

Los estudiantes que eligen este proyecto para realizar su voluntariado, optan por ayudar a cumplir un sueño a un grupo de familias de Granada que como ellos mismos anuncian en su web “queremos compartir y enriquecernos de una etapa muy especial en nuestras vidas: la maternidad, la paternidad y la crianza de nuestros hijos e hijas. Para ello nos hemos instalado en un espacio muy especial en la Vega de Granada donde realizamos encuentros, actividades y talleres periódicamente”.

Los voluntarios se trasladan a una de las zonas más bellas y desconocidas para los turistas de la capital: La Vega. Es una zona de tierras muy fértiles y campos de cultivo que hasta hace muy poco, era el modo de abastecimiento más importante del mercado local.

El objetivo de los voluntarios es ayudar a las familias a avanzar y mejorar en su proyecto. Para ello pueden colaborar en: labores agrícolas (siembra de árboles, trabajos en el huerto, cuidado de los corrales de las gallinas), trabajo con madera y materiales de reciclaje para la mejora de las instalaciones, ayuda en la organización de eventos y fiestas organizadas por las familias.

Durante las 10 horas de seminarios que los estudiantes reciben en el CLM antes de elegir el voluntariado, se planifican visitas y encuentros con los responsables de cada proyecto, de modo que, puedan elegir el área más acorde con sus preferencias y su horario.

<https://www.instagram.com/lacabanadelavega/?hl=es>



Para participar en estas prácticas son **REQUISITOS INDISPENSABLES:**

- a) Aportar un “Certificado negativo de antecedentes por delitos de carácter sexual” del país de origen del estudiantes con validez NACIONAL y con la APOSTILLA DE LA HAYA. En el caso de Estados Unidos, esto significa que este certificado debe de estar expedido por el FBI.

(Será obligatorio únicamente en las áreas en las que se trabaje con menores)